



Revue de presse



Jeudi 02 Janvier 2025



ALGÉRIE PRESSE SERVICE

Réunion du gouvernement: plusieurs secteurs à l'ordre du jour

Le Premier ministre, M. Nadir Larbaoui, a présidé mardi une réunion du gouvernement consacrée à la poursuite de l'examen de l'avant-projet de loi régissant les activités minières et à la présentation de communications sur le projet du barrage de Bouzina, la gestion des postes frontaliers terrestres et sur l'état d'avancement de l'opération d'installation de détecteurs de monoxyde de carbone, indique un communiqué des services du Premier ministre, dont voici le texte intégral :



ALGÉRIE PRESSE SERVICE

Ouverture du capital de la BDL: mise en vente des actions à partir du 20 janvier

L'ouverture du capital de la Banque de Développement Local (BDL) prendra effet le 20 janvier prochain, avec la mise en vente de 44,2 millions d'actions au prix unitaire de 1.400 DA, a annoncé mardi Youcef Bouzenada, président de la Commission d'Organisation et de surveillance des opérations de bourse (Cosob).



[Le président tebboune a adressé, mardi, ses voeux aux algériens](#)

[Le sens d'un discours](#)

Un message fort, riche en enseignement pour finir l'année en beauté et commencer la prochaine année sous les mêmes auspices. Ceux d'un pays en marche vers l'émergence...

Mardi soir, à 20 heures précises, Abdelmadjid Tebboune, président de la République, s'est adressé à ses concitoyens à travers une allocution télévisée.

Ce traditionnel discours a été marqué par un message porteur d'espoirs et de promesses pour l'avenir. Riche en émotion et en ambition, cette intervention a permis au chef de l'État de dresser un petit bilan de l'année écoulée tout en esquissant les grandes orientations pour 2025.



[Réunion du gouvernement/L'avant-projet de loi a été examiné](#)

[Les mines en vedette](#)

Une priorité du président de la République dont le second mandat sera économique par excellence.

Le Premier ministre, Nadir Larbaoui, a présidé mardi une réunion du gouvernement consacrée à la poursuite de l'examen de l'avant-projet de loi régissant les activités minières et à la présentation de communications sur le projet du barrage de Bouzina, la gestion des postes frontaliers terrestres et sur l'état d'avancement de l'opération d'installation de détecteurs de monoxyde de carbone, indique un communiqué des services du Premier ministre.



[Elle entrera en Bourse le 20 janvier prochain](#)

[La BDL ouvre son capital](#)

Une opération qui vient confirmer l'émergence de la nouvelle dynamique boursière, notamment après le succès de l'ouverture du capital du CPA.

Sur un rythme soutenu, la modernisation du système financier, et la restructuration de l'activité boursière, franchissent un autre pas avec l'entrée en Bourse de la Banque de Développement Local.

C'est ce qu'a annoncé le président de la Commission d'organisation et de surveillance des opérations de bourse (Cosob), Youcef Bouzenada, mardi, précisant que « l'ouverture du capital de la Banque de Développement Local (BDL) prendra effet le 20 janvier prochain, avec la mise en vente de 44,2 millions d'actions au prix unitaire de 1.400 DA ». Une opération qui vient confirmer l'émergence de la nouvelle dynamique boursière, notamment après le succès de l'ouverture du capital du CPA.



[Vente des actions à partir du 20 janvier : La BDL ouvre son capital](#)

La mise en vente des actions de la Banque de développement local débutera le 20 janvier 2025, marquant une étape majeure dans l'ouverture partielle du capital de cette banque publique.

Cette annonce a été faite par le président de la Commission d'organisation et de surveillance des opérations de bourse (COSOB), lors d'une conférence de presse qu'il a animée, conjointement avec le DG de la BDL, mardi dernier. La vente des actions intervient après que la banque eut obtenu un visa COSOB : le Conseil des participations de l'État (CPE) a donné son accord pour l'ouverture partielle du capital de la BDL, à hauteur de 30%, en vue de son introduction en Bourse d'Alger, le 4 décembre 2024, a-t-il ajouté.



Hausse des primes de responsabilité civile en 2025 : L'Assurance Automobile réajustée

À partir du 1er janvier 2025, les primes de la garantie obligatoire «responsabilité civile» (RC) dans l'assurance automobile en Algérie connaîtront une augmentation significative.

C'est du moins ce que vient d'annoncer l'Union algérienne des sociétés d'assurance et de réassurance (UAR) dans un communiqué diffusé dimanche et repris par l'APS. Selon cette source, «cette hausse, échelonnée en deux étapes, se traduira par une augmentation de 15% au début de l'année, suivie d'une seconde augmentation de 15% à partir du 1er juillet 2025», ajoutant que «ce réajustement tarifaire vise à garantir une couverture optimale face aux défis financiers croissants liés aux indemnisations des accidents de la circulation».



Vente par virement, document numérique, production nationale : Le train des réformes ira plus vite

Tout nouveau, tout beau, dit-on. Le nouvel an, 2025 de son nom, ramènera-t-il du beau ? Ce qui est d'ores et déjà certain, c'est qu'il ramène du neuf dans certains aspects de la vie quotidienne. C'est en cela, aussi, qu'on juge une nouvelle période : ce qu'elle nous apporte de différent.

Le commerce est l'une des principales activités du citoyen au quotidien. Il paye cash. Les virements bancaires ou électroniques étaient, jusqu'à 2024, peu répandus parmi les citoyens. Or, afin de mettre un terme définitif aux crises sporadiques de liquidités et, aussi, de contrôler la provenance des capitaux en s'assurant qu'il ne s'agit pas d'argent sale, l'Etat encourage les virements scripturaux sécurisés via des comptes bancaires ou des comptes courants postaux. Pour l'an 2025, il ne s'agira pas seulement d'encouragement, mais d'obligation.



L'avant-projet de loi sur les ressources minières examiné en réunion du gouvernement : Un gisement d'opportunités

Le Premier ministre, M. Nadir Larbaoui, a présidé, mardi, une réunion du gouvernement consacrée à l'examen de l'avant-projet de loi régissant les activités minières. Cette réunion s'inscrit dans un contexte où le secteur minier est perçu comme un levier stratégique pour diversifier l'économie algérienne.

Pour rappel, le président de la République a lancé, en 2020, un plan d'action (2020-2024), pour redynamiser le secteur minier, visant à améliorer sa contribution à l'économie nationale et à créer des emplois, notamment dans les zones enclavées.



Transactions commerciales : le paiement mobile arrive dès janvier 2025

L'Algérie se dote d'un système de paiement mobile actant le parachèvement d'un processus lancé il y a deux ans.

La date du lancement de ce service très attendu et si important de nos jours a été dévoilée, hier, par GIE Monétique, l'organisme chargé de sa mise en œuvre.



Ouverture du capital social de la BDL : Coup d'envoi mi-janvier de l'opération de vente d'actions

L'opération d'ouverture du capital social de la Banque de développement local (BDL) devra prendre officiellement effet à la mi-janvier prochain, apprend-on de sources très au fait du dossier. Ayant déjà rempli toutes les cases requises pour enclencher son processus de privatisation partielle en Bourse, dont l'évaluation de ses actifs par un cabinet spécialisé, cette banque commerciale étatique, l'une des plus importantes de la place, devra recevoir dès aujourd'hui le visa de l'autorité boursière, en l'occurrence la COSOB, pour lancer officiellement son Offre publique de vente d'actions à prix ferme (OPF), en vue de son admission à la cote officielle de la Bourse des valeurs mobilière d'Alger.



La Banque de Développement Local se prépare à son entrée en bourse avec une émission d'actions

Le président de la Commission d'Organisation et de Surveillance des Opérations de Bourse (COSOB), Youcef Bouzenada, a annoncé l'ouverture du capital de la Banque de Développement Local (BDL) sera effective avec la mise en vente de 44,2 millions de nouvelles actions au prix unitaire de 1 400 dinars.

M. Bouzenada a précisé que cette opération se déroulera du 20 janvier au 20 février 2025. Pendant cette période, une offre publique sera lancée pour la vente de ces 44,2 millions d'actions, représentant 30 % du capital social de la banque.



Réunion du gouvernement : Optimisation des ressources et modernisation des infrastructures

Le Premier ministre, Nadir Larbaoui, a présidé ce mardi, une réunion du gouvernement, au cours de laquelle plusieurs sujets stratégiques ont été abordés. Le gouvernement a poursuivi l'examen du projet préliminaire de loi sur les activités minières, qui vise à renforcer l'attractivité du secteur et à optimiser l'exploitation des ressources minières. Ce projet, enrichi par les consultations avec les acteurs et experts du secteur, s'inscrit dans la dynamique industrielle actuelle du pays, en visant une gestion plus efficace des ressources.



Mise en vente des actions de la BDL le 20 janvier 2025

La mise en vente des actions de la BDL débutera le 20 janvier 2025, annonce le président de la COSOB.

Cette ouverture du capital de la Banque de Développement local débutera par la mise en vente de 44,2 millions d'actions au prix unitaire de 1.400 DA, précise Youcef Bouzenada, président de la Commission d'Organisation et de surveillance des opérations de bourse (COSOB), accompagné du DG de la BDL, Youssef Lalmas.



L'or noir termine l'année 2024 dans le vert

Les cours du pétrole ont avancé, mardi soir, dans un marché peu fréquenté avant le nouvel an, soutenus par l'espoir d'une reprise économique.

Cette légère avancée demeure soutenue par la Chine qui reste le 1^e importateur de l'or noir au monde.

Le prix du baril de Brent de la mer du Nord, pour livraison en mars, dont c'est le 1^e jour d'utilisation en tant que contrat de référence, a gagné 0,88% à 74,64 dollars.

رئيس الجمهورية مهنئا الشعب الجزائري بمناسبة حلول السنة الجديدة 2025:

مواصلة الجهود مع تحقيق مزيد من المكاسب

- الجزائر بخطوات ثابتة نحو نهضة تنمية لولوج مصف الدول الناشئة
 - نواصل معاً بتفاؤل كبير مبني على معطيات واقعية تميز الجزائر إفريقيا وعربيا
- هنأ رئيس الجمهورية، السيد عبد المجيد تبون، مساء أول أمس، الشعب الجزائري بمناسبة حلول السنة الميلادية الجديدة 2025، داعيا الجزائريات والجزائريين إلى مواصلة الجهود ليكون العام الجديد حافلا بمزيد من الإنجازات والمكاسب.
- قال رئيس الجمهورية في كلمة مباشرة وجهها إلى الشعب الجزائري بالمناسبة "ها نحن نودع عام 2024 بما ميزه من مكاسب وإنجازات وجهد بسواعد أبناء وطننا المفدى جعلت بلادنا تسير بخطوات ثابتة نحو تحقيق نهضة تنمية واعدة تؤهلها للولوج في مصف الدول الناشئة" .. مضيفا أن 2024 "هو العام ذاته الذي شرفتموني فيه بتجديد ثقتكم الغالية لنواصل العمل معاً بتفاؤل كبير مبني على معطيات ومؤشرات واقعية باتت تتميز بها الجزائر إفريقيا وعربيا".

الحكومة تدرس تعزيز الإطار التنظيمي لتسيير المراكز الحدودية البرية

تنظيم النشاطات المنجمية وفق توجيهات رئيس الجمهورية

- دعم جاذبية قطاع المناجم للمستثمرين والاستغلال الأمثل للموارد وتثمينها
 - إنجاز منشآت حدودية عصرية كفيلة بتيسير تنقل المسافرين وتحسين نوعية الخدمات
 - تركيب أزيد من 9,7 مليون كاشف أحادي أكسيد الكربون عبر 58 ولاية
 - مواصلة تركيب الكواشف في 2025 بإشراف المؤسسات الناشئة والمصنعين المحليين
 - تكثيف حملات التحسيس لضمان استعمال مؤمن للتجهيزات الغازية
- درست الحكومة في اجتماع لها برئاسة الوزير الأول، السيد نذير العرابوي، أول أمس، عدة نصوص ومشاريع تتعلق بتنظيم النشاطات المنجمية ومشروع سد بوزينة بباتنة وتسيير المراكز الحدودية البرية، وكذا عملية تركيب كواشف أحادي أكسيد الكربون، حسب بيان لمصالح الوزير الأول.

[دعا للارتقاء بالمراسيم التنفيذية المرتبطة بالاستثمار.. تيغرسى:](#)

[2025..حركية اقتصادية مرتقبة في مختلف القطاعات](#)

□ قانون المالية اعتمد مقارنة اجتماعية وأولى أهمية كبرى للجانب الاجتماعي

□ تحديد الأولويات الاستثمارية في مختلف القطاعات من خلال مخطط وطني شامل

قال الخبير الاقتصادي الهواري تيغرسى، إن سنة 2025 ستشهد حركية اقتصادية واسعة تشمل مختلف القطاعات، لاسيما ما يتعلق بالاستثمار الذي يعد الركيزة الأساسية لتحفيز النشاط الاقتصادي، واستغلال الثروات، وتوفير فرص العمل. شدد تيغرسى، لدى حلوله ضيفا على برنامج "ضيف الصباح" للقناة الإذاعية الأولى، على ضرورة الارتقاء بالمراسيم التنفيذية المرتبطة بقانون الاستثمار، من أجل إيجاد حلول ناجعة لاستقطاب المستثمرين، وجذب الأموال المتداولة في السوق الموازية عبر تحفيزات استثمارية وتعميم الرقمنة.

[طرح 44 مليون سهم في البورصة بـ1400 دينار للسهم الواحد.. بوزنادة:](#)

[فتح رأس مال بنك التنمية المحلية في 20 جانفي](#)

□ 61,88 مليار دينار قيمة إجمالية مستهدفة من طرح هذه الأسهم

□ نحو ارتفاع رأس مال البنك إلى 147,4 مليار دينار بنهاية العملية

□ بيع 40 % من الأسهم للأشخاص الطبيعيين و30% للمعنويين و30% للمستثمرين

تدخل عملية فتح رأسمال بنك التنمية المحلية حيز التنفيذ في 20 جانفي المقبل، مع طرح 44,2 مليون سهم جديد للبيع بسعر 1400 دينار للسهم الواحد، حسبما أعلن عنه أول أمس، رئيس لجنة تنظيم عمليات البورصة ومراقبتها "كوصوب"، يوسف بوزنادة.



مذكرة جديدة لبنك الجزائر تحدّدها للسداسي الأول لـ2025:

هذه أقصى معدلات الفائدة المسموحة بالبنوك

كشفت بنك الجزائر عن سقف معدلات الفائدة الجديدة المتاحة للقروض بمختلف أنواعها للسداسي الأول من سنة 2025، في إطار جهوده لتنظيم السوق المصرفية وضمان التوازن المالي والشفافية. وتشمل هذه المعدلات القروض الاستهلاكية والسكنية، والقروض الإيجارية، إضافة إلى الدفع على المكشوف والقروض قصيرة ومتوسطة وطويلة الأجل، على أن تدخل هذه التدابير حيز التنفيذ مطلع العام الجديد 2025.



إطلاق عرض لبيع أسهم بنك التنمية المحلية ابتداءً من هذا التاريخ

أعلن رئيس لجنة تنظيم عمليات البورصة ومراقبتها (كوسوب)، يوسف بوزنادة، عن فتح رأس مال بنك التنمية المحلية (BDL) ابتداءً من 20 جانفي 2025، حيث سيتم طرح 44.2 مليون سهم جديد للبيع بسعر 1400 دج للسهم الواحد. وحسب وكالة الأنباء الجزائرية أوضح بوزنادة، خلال مؤتمر صحفي مشترك مع المدير العام للبنك، يوسف لالماش، أن هذه العملية ستستمر حتى 20 فيفري 2025، وستتضمن عرضاً عمومياً لبيع أسهم تمثل 30% من رأس المال الاجتماعي للبنك.



في قانون المالية لسنة 2025

“تعديلات ضريبية جديدة لدعم الابتكار والتنمية الاقتصادية”

نشرت وزارة اقتصاد المعرفة والمؤسسات الناشئة والمصغرة يوم الثلاثاء، حوصلة للتعديلات الضريبية الجديدة التي تضمنها قانون المالية لسنة 2025، من أجل دعم الابتكار والتنمية الاقتصادية.



فتح رأسمال بنك التنمية المحلية يدخل حيز التنفيذ يوم 20 جانفي المقبل

ينتظر أن يدخل فتح رأسمال بنك التنمية المحلية حيز التنفيذ يوم 20 جانفي المقبل.

وحسب رئيس لجنة تنظيم عمليات البورصة ومراقبتها (كوسوب)، يوسف بوزنادة، سيتم طرح 44.2 مليون سهم جديد للبيع بسعر 1400 دج للسهم الواحد.

وخلال مؤتمر صحفي رفقة المدير العام لبنك BDL ، يوسف لالماش، أوضح بوزنادة أن العملية ستستمر من 20 جانفي إلى 20 فيفري 2025. وهي الفترة التي سيقوم خلالها البنك بإطلاق عرض عمومي لبيع 44.2 مليون سهم جديد، تمثل 30% من رأس مالها الاجتماعي.

LANCEMENT DE DZ MOB PAY

Une révolution dans le système de paiement en Algérie

Le Groupement d'intérêt économique monétique (GIE Monétique) a annoncé le lancement de DZ Mob Pay, un nouveau système de paiement électronique qui sera opérationnel dès janvier 2025. Cette initiative, qui repose sur l'utilisation des téléphones mobiles, marque une étape cruciale dans la transformation numérique du paysage financier algérien.

DZ Mob Pay a été conçu pour répondre aux besoins croissants des citoyens et des commerçants en matière de paiements électroniques simples, rapides et sécurisés. En s'appuyant sur des technologies avancées, ce système allie innovation, interopérabilité et fiabilité, faisant de lui un outil indispensable pour la modernisation des transactions financières.

Contrairement aux méthodes de paiement traditionnelles souvent dépendantes des cartes bancaires ou de l'argent liquide, DZ Mob Pay introduit une solution basée sur l'utilisation des QR codes, accessible directement via un téléphone mobile. Cette approche novatrice simplifie considérablement les paiements de proximité, tout en offrant la possibilité de réaliser des transferts d'argent entre particuliers en temps réel. L'un des principaux points forts de DZ Mob Pay réside dans la facilité de souscription. Les citoyens pourront activer ce service directement auprès de leur banque ou via une application mobile dédiée. Le processus a été pensé pour être rapide et intuitif, éliminant ainsi les barrières techniques qui pourraient freiner son adoption. Cette simplicité s'accompagne

d'un haut niveau de sécurité, assuré par des protocoles de cryptage robustes, garantissant la confidentialité et la protection des données personnelles et financières des utilisateurs. Pour encourager une utilisation généralisée, DZ Mob Pay propose une gratuité totale des transactions, aussi bien pour les particuliers que pour les commerçants. Cela constitue un avantage stratégique significatif dans un contexte où les coûts associés aux solutions de paiement électroniques représentent souvent un obstacle à leur adoption, en particulier dans les petites entreprises et parmi les populations à faibles revenus. Avec cette gratuité, le service se positionne comme une alternative viable et attractive aux modes de paiement classiques.

DZ Mob Pay ne se contente pas d'être un outil pratique ; il est également un puissant moteur d'inclusion financière. En facilitant l'accès aux paiements électroniques, ce système ambitionne d'intégrer une partie importante de la population non bancarisée dans le système financier formel. Ce faisant, il contribue à réduire les inégalités d'accès aux services financiers tout en favorisant la circulation de l'argent dans l'économie formelle.

Un outil clé pour les commerçants

Pour les commerçants, DZ Mob Pay représente une véritable opportunité. Grâce à son modèle sans frais, il permet aux petites et moyennes entreprises, souvent pénalisées par les coûts élevés des terminaux de paiement ou les commissions bancaires, d'accéder à un système moderne sans investissements supplémentaires. Par ailleurs, l'acceptation des paiements via QR code élimine la nécessité de

manipuler de l'argent liquide, réduisant ainsi les risques de vol ou d'erreurs de caisse. L'initiative DZ Mob Pay s'inscrit également dans une stratégie plus large de réduction de l'usage du cash en Algérie. L'économie algérienne est encore largement dominée par les transactions en espèces, ce qui pose des défis en termes de traçabilité, de sécurité et de coûts logistiques. En promouvant une solution numérique conviviale et accessible, GIE Monétique contribue activement à la transition vers une économie digitale plus transparente et plus efficace.

Impact sur la digitalisation de l'économie

DZ Mob Pay arrive à un moment clé où l'Algérie s'efforce d'accélérer sa transformation numérique. Ce système de paiement moderne est un pilier central dans la stratégie nationale de digitalisation, visant à moderniser les infrastructures financières, à optimiser les transactions commerciales et à stimuler l'économie numérique. En favorisant l'adoption des paiements électroniques, DZ Mob Pay joue un rôle essentiel dans la lutte contre l'économie informelle et la promotion de pratiques financières transparentes. Le lancement de DZ Mob Pay ne représente qu'un début. À long terme, il est prévu d'enrichir ce système avec de nouvelles fonctionnalités, telles que le paiement de factures, les recharges téléphoniques ou encore des options de financement participatif. Ces améliorations permettront non seulement d'élargir l'écosystème autour de DZ Mob Pay, mais aussi de répondre aux besoins en constante évolution des utilisateurs.

Ithem Tir

ENTRÉE EN APPLICATION DE LA LOI DE FINANCES 2025

Ce qui changera pour les Algériens

La loi de finances 2025, publiée dans l'édition n°84 du Journal officiel, le 26 décembre, marque une autre étape importante du «redressement économique» engagé par l'Algérie en intégrant des mesures supplémentaires à celles édictées les deux précédentes années et destinées à répondre à l'urgence économique provoquée par l'inflation et son impact sur le pouvoir d'achat des Algériens.

C'est un texte qui vise avant tout à encore préserver le caractère social de l'Etat au prix d'une augmentation conséquente des dépenses publiques. Bien que cela accentue le déséquilibre budgétaire, l'Etat estime que cet effort financier est nécessaire pour atténuer les effets de la cherté de la vie, comme en témoignent les données de l'Office national des statistiques (ONS) sur l'indice des prix à la consommation (IPC) et l'inflation, même si ceux-ci sont en baisse progressive depuis l'année dernière. En plus de mesures restaurant l'investissement et soutenant divers secteurs, la loi de finances 2025 entre en application dans une conjoncture nationale marquée par une annulation des indicateurs macroéconomiques qui suggèrent une poursuite de la croissance soutenue, notamment par l'activité hors hydrocarbures, un excédent de la balance des paiements, et une accumulation des réserves de change.

Cession des véhicules de moins de 3 ans et vignette auto

L'article 55 de la loi de finances 2025 apporte des modifications au Code du timbre, notamment à l'article 300, en relevant à la hausse les tarifs des vignettes automobiles pour les voitures de tourisme et les

véhicules utilitaires de moins de 3 ans. En plus de mesures restaurant l'investissement et soutenant divers secteurs, la loi de finances 2025 entre en application dans une conjoncture nationale marquée par une annulation des indicateurs macroéconomiques qui suggèrent une poursuite de la croissance soutenue, notamment par l'activité hors hydrocarbures, un excédent de la balance des paiements, et une accumulation des réserves de change.

De nouveaux pour l'IFU et les prix du tabac

A propos du controversé IFU, la loi de finances 2025 dit que les personnes physiques exerçant des activités industrielles, commerciales, non commerciales ou artisanales, ainsi que les coopératives et les sociétés civiles professionnelles sont assujetties au régime de l'impôt forfaitaire unique (IFU), à condition que leur chiffre d'affaires annuel ne dépasse pas 8 millions



Les nouveaux tarifs institués sont de 25 000 dinars pour les véhicules de moins de 3 ans.

de dinars. Cette disposition exclut toutefois les contribuables ayant opté pour le régime d'imposition d'après le bénéfice réel ou le régime simplifié des professions non commerciales. Cinq nouvelles catégories d'activités sont exclues du régime de l'IFU. Elles concernent les débits de boissons alcoolisées, les entreprises de collecte, traitement et distribution de tabac en feuilles, les services de travail et de catering, la location de salles pour célébrations, réunions ou séminaires, le commerce de détail dans les grandes surfaces, la location de véhicules, la location d'engins et de matériels, les agences de voyages et de tourisme, les agences de publicité et de communication, les formations et enseignements divers, les agents géné-

raux et courtiers en assurance. Par ailleurs, et comme chaque année, les prix du tabac devraient connaître une augmentation, sauf que cette fois elle risque d'être plus conséquente. Et pour cause ! La loi de finances 2025 introduit une taxation spécifique sur les bénéfices des sociétés de fabrication de tabac en Algérie. Les producteurs de tabac à priser et à mâcher seront soumis à un impôt supplémentaire de 20 % sur leurs bénéfices, tandis que les fabricants de tabacs à fumer, incluant les cigarettes électroniques et le narguilé, se verraient appliquer un taux de 31 %. En outre, l'activité de distribution de produits tabagiques est strictement réglementée. Elle est exclusivement réservée aux personnes physiques de nationalité

algérienne déposant d'un domicile fiscal en Algérie, ainsi qu'aux sociétés ou actionnaires dont les associés ou actionnaires sont également de nationalité algérienne et domiciliés fiscalement dans le pays. Et puis, depuis hier, doivent être effectuées par des moyens autres que l'espèce, à travers les circuits bancaires et financiers, les transactions immobilières des immeubles bâtis et non-bâtis, des opérations de vente réalisées par les concessionnaires et distributeurs de véhicules et engins et équipements industriels, des achats de yachts et de bateaux de plaisance, ainsi que des polices d'assurance obligatoires, stipule la loi de finances 2025.

Azedine Maktour

véhicules utilitaires de 10 CV ou plus. Les nouveaux tarifs institués, en fonction de l'âge du véhicule, sont de 25 000 dinars pour les véhicules de moins de 3 ans, une vignette de 20 000 dinars pour ceux de 3 à 6 ans, une vignette de 15 000 dinars pour les véhicules de 6 à 10 ans, et une vignette de 10 000 dinars pour les véhicules de plus de 10 ans. Selon le gouvernement, cette révision s'inscrit dans une logique de mise à jour des tarifs, restés inchangés depuis l'instauration de la vignette en 1997. Elle vise à compenser l'augmentation des coûts liés à l'entretien des routes, à la sécurité routière et au développement des infrastructures de transport public. Une nouveauté marquante pour 2025 réside dans la possibilité d'acheter la vignette en ligne, conformément à l'article 58. Un nouvel article, 301 bis, précise que l'acquisition de la vignette peut se faire via des plateformes numériques, utilisant des cartes Edahabia ou CIB. Le reçu généré servira de preuve lors des contrôles routiers, remplaçant l'obligation d'apposer la vignette sur le pare-brise.

La loi de finances 2025, via l'article 208, apporte des changements notables concernant l'importation des véhicules de moins de trois ans. Modifiant et complétant l'article 110 de la loi de finances 2020, cette disposition impose une incompressibilité de ces véhicules pour une durée de 36 mois à compter de leur dédouanement. Toutefois, une cession anticipée est autorisée avec réserve du remboursement partiel ou total de l'avantage fiscal accordé. Ainsi, la cession dans les 12 mois suivant le dédouanement

**ELLE MET EN VENTE 30% DE SON CAPITAL
DÈS LE 20 JANVIER PROCHAIN**

La BDL prépare son entrée en Bourse

Après le Crédit populaire d'Algérie (CPA), début 2024, c'est au tour de la Banque de développement local (BDL) d'entrer en Bourse. L'opération, qui débutera le 20 janvier prochain, prévoit la mise en vente de 44,2 millions d'actions à 1 400 dinars l'unité, pour une levée de fonds totale de 61,88 milliards de dinars. Cette introduction en Bourse, qui cible aussi bien les particuliers que les investisseurs institutionnels, marque une nouvelle étape dans la modernisation du secteur bancaire national.

Rym Nasri - Alger (Le Soir)
- La Banque de développement local (BDL) s'apprête à ouvrir son capital à partir du 20 janvier prochain. Cette opération, qui marque un tournant dans le paysage financier national, verra la mise en vente de 44,2 millions d'actions au prix unitaire de 1 400 dinars. L'opération de souscription, ouverte au public, se poursuivra jusqu'au 20 février 2025, a annoncé Youcef Bouzenada, président de la Commission d'organisation et de surveillance des opérations de bourse (COSOB), lors d'une conférence tenue à Alger.

d'Algérie (CPA).

Selon lui, l'ouverture du capital de la BDL par appel public à l'épargne correspond à une levée de fonds de 61,89 milliards de dinars, permettant ainsi d'augmenter son capital à 147,4 milliards de dinars. « Parmi les conditions d'entrée en bourse, une entreprise doit avoir une valeur minimale de 5 milliards de dinars et ouvrir son capital à hauteur d'au moins un milliard de dinars. La BDL répond largement à ces critères, avec une valeur totale estimée à 227 milliards de dinars », précise le président de la COSOB.



Agence BDL.

ront s'adresser aux intermédiaires en opérations de bourse (IOB) agréés, notamment les six banques publiques (BNA, BEA, CNEP Banque, BDL, CPA, BADR), ainsi que Société

cière globale. Elle a réalisé des performances financières remarquables, comme en témoignent ses bénéfices qui ont augmenté de 200 % entre 2022 et 2023, accompagnés

garantit la conformité et la transparence du parcours de la BDL, tout en renforçant la confiance des investisseurs et du public», dit-il.

Et de rappeler que cette

« La COSOB a donné le feu vert en octroyant le visa d'entrée à la Bourse d'Alger pour l'ouverture du capital de la BDL à hauteur de 30%. C'est une étape importante qui s'inscrit dans le cadre du programme national visant à introduire les entreprises publiques en bourse », a-t-il indiqué. Cette initiative, rappelle-t-il, fait suite à l'entrée en bourse, en début 2024, du Crédit populaire

La répartition des actions est conçue pour cibler une large base d'investisseurs, soit 40 % sont réservés aux personnes physiques, 30% aux personnes morales, et les 30% restants aux professionnels dont les investisseurs institutionnels et les investisseurs qualifiés tels que les banques, les fonds d'investissement, les caisses et les compagnies d'assurances. Les souscripteurs intéressés pour

Générale Algérie (SGA), Tell Market et Invest Market. Une souscription minimum de dix actions est exigée, conformément au règlement général de la Bourse.

Les performances financières solides de la BDL ont joué un rôle central dans l'obtention de ce visa. « Les services techniques de la COSOB ont confirmé que cette banque bénéficie d'une solidité finan-

d'une hausse de son chiffre d'affaires et de son produit net bancaire », souligne Bouzenada.

Qualifiant l'obtention du visa d'entrée en bourse de tournant décisif, le directeur général de la BDL, Youssef Laimas, affirme que cette approbation constitue une validation fondamentale des efforts fournis par la banque. « Ce visa est une étape essentielle dans notre processus d'ouverture du capital. Il

démarche s'inscrit dans un projet plus large de modernisation du secteur bancaire et financier en Algérie. Pour lui, elle offre une opportunité unique aux investisseurs nationaux de participer activement à cette transformation, tout en consolidant la position de la BDL en tant qu'acteur majeur dans le paysage financier national.

Ry. N.

POUR UN MONTANT DE 62 MILLIARDS DE DINARS

La BDL émet plus de 44 millions d'actions sur le marché boursier

● La souscription se fera au niveau des intermédiaires en opérations de Bourse (IOB) agréés à cet effet (BNA, BEA, CNEP Banque, BDL, CPA, BADR) ainsi que la Société Générale Algérie, Tell Market et Invest Market).

La Commission d'Organisation et de Surveillance des Opérations de Bourse (Cosob), réunie le 31 décembre dernier a approuvé son visa sur la notice d'information relative à l'augmentation du capital de la Banque de développement local (BDL), et ce par appel public à l'épargne à hauteur de 30% du capital social par l'émission de 44,2 millions d'actions à raison de 1400 DA l'unité et un montant de 61,88 milliards de dinars, dont 17,68 milliards de dinars de prime d'émission. Le capital de la banque étant actuellement de 103,2 milliards de dinars (augmenté d'abord une première fois en interne) devrait ainsi passer à l'issue de l'opération qui se poursuivra jusqu'au 20 février à 147,4 milliards de dinars. L'offre publique de vente (OPV) est destinée à 40% aux personnes physiques 30% aux personnes morales et à 30% aux investisseurs institutionnels. La souscription se fera au niveau des intermédiaires en opérations de Bourse (IOB) agréés à cet effet (BNA, BEA, CNEP Banque, BDL, CPA, BADR) ainsi que la Société Générale Algérie, Tell Market et Invest Market).

Ce sont en somme les détails livrés le 31 décembre dernier lors d'une conférence de presse par le président de la COSOB, Youcef Bouzenada qui a précisé : «La Co-



Siège de la BDL à Staouéli

sob a validé la notice d'information concernant l'offre publique de vente à la faveur des performances financières enregistrées par la banque entre 2022 et 2023».

AUGMENTATION DU BÉNÉFICE

Le président de la Cosob fera part ainsi de l'augmentation du bénéfice de la BDL de 200% au cours de cette période et de la hausse de son chiffre d'affaires. La valeur de la banque a d'ailleurs été estimée à 227 milliards de dinars, soit plus du double de son

capital social. «En sus de permettre à la banque d'améliorer son système d'informations, de renforcer son réseau et d'accroître ses capacités financières, l'ouverture du capital donnera confiance à d'autres entreprises et les incitera à rejoindre le marché boursier», a ajouté M. Bouzenada.

De son côté, le PDG de la BDL, Youssef Lalmas a souligné que cette opération s'inscrit dans le cadre de la modernisation du secteur financier et monétaire, «offrant ainsi aux investisseurs nationaux

une opportunité unique de participer à cette évolution». Il a également précisé qu'une vaste campagne de communication sera mise en place pour informer le public des détails de l'opération et des avantages liés à l'acquisition d'actions de la BDL. Des avantages liés notamment au régime fiscal. Les dividendes et les plus values de cession des actions de la BDL (effectives dès le 1er janvier 2024) sont en effet exonérés d'impôt sur le revenu global (IRG) et de l'impôt sur le bénéfice des sociétés (IBS) pour une période de cinq ans, à compter du 1er janvier 2024, et ce, conformément aux dispositions réglementaires.

La notice d'information visée et le prospectus seront mis dans ce cadre à la disposition des investisseurs au siège social de l'émetteur et auprès des IOB chargés du placement, ainsi que sur les sites web de la Cosob, de la Bourse d'Alger et de l'émetteur.

Ce sera donc la deuxième banque publique après le Crédit populaire d'Algérie (CPA) en 2024 à ouvrir son capital en attendant d'autres arrivés sur la scène boursière. La révision du cadre réglementaire en cours, via la levée des obstacles va davantage inciter les entreprises à intégrer la Bourse, selon M. Bouzenada. **Samira Imadlou**

خطوة نحو تنويع الاقتصاد وتعميق السوق المالية

بنك التنمية المحلية يدخل البورصة

شهدت السوق المالية الجزائرية خطوة هامة بتسجيل بنك التنمية المحلية (BDL)، كأحدث الوافدين إلى بورصة الجزائر. ليصبح ثاني بنك يدرج أسهمه بعد القرض الشعبي الجزائري (CPA)، وهذه الخطوة تأتي في إطار الجهود الرامية إلى تعزيز السوق المالية الوطنية وتحقيق التنويع الاقتصادي.

خطوة تؤكد على التزام السلطات العمومية بدعم وتطوير القطاع المالي لتعزيز الاقتصاد الوطني، إذ تهدف هذه الخطوات إلى تشجيع المزيد من الشركات على إدراج أسهمها في البورصة.

وبنه خيرا ما يرون أنه رغم أهمية هذه الخطوات، إلا أن هناك تحديات يجب معالجتها لضمان نجاح مثل هذه المشاريع، حيث مسارات البورصة الجزائرية تعاني من ضعف حجم التداول مقارنة بالأسواق الإقليمية، كما يحتاج السوق إلى مزيد من التوعية بشكافة الاستثمار في البورصة لجذب واستقطاب مستثمرين جدد.

ويشكل إدراج بنك التنمية المحلية والقرض الشعبي الجزائري حجر أساس لتطوير البورصة الجزائرية، وإذا تمكنت السلطات العمومية من تقديم حوافز إضافية وتوفير بيئة استثمارية مستقرة، فإن هذا سيضجع المزيد من المؤسسات على إدراج أسهمها، وتحسين البيئة التحتية للسوق، سيجذب الاستثمارات الأجنبية ويدعم الاقتصاد الوطني. كما أنه بإدراج بنك التنمية المحلية، تشجع الجزائر نحو تحقيق تحول نوعي في سوقها المالية. هذه الخطوة تمثل بداية رحلة نحو تحقيق سوق مالية مشطورة وديناميكية، قادرة على المساهمة الفعالة في التنمية الاقتصادية الشاملة.

ح.ص



إجمالاً، فإنها تجاوزت - حسب لجنة كوسوب - ما قيمته 1.2 مليار دج خلال الأشهر التسعة الأولى من السنة الماضية. **إدراج القرض الشعبي الجزائري بداية المسار**

وكان القرض الشعبي الجزائري أول بنك يُدرج في البورصة الجزائرية، مما مهد الطريق لإدراج بنك التنمية المحلية، واستطاع القرض الشعبي تحقيق نجاح ملحوظ؛ حيث جذب شريحة واسعة من المستثمرين، وأصبح مثالا يحتذى به لبقية المؤسسات المصرفية.

وقد فتح القرض الشعبي الجزائري رأسماله للجمهور (الأشخاص الطبيعيين، المستثمرون المؤسساتيون والأشخاص المعنوية) بنسبة 30٪ من مجموع 200.000.000.000 دينار جزائري بقيمة 60 مليون سهم عادي بسعر بيع 2300 دينار جزائري، وتمثل الدعوة العامة لبيع أسهم القرض الشعبي الجزائري في عرض بيع أسهم القرض الشعبي الجزائري من خلال بيع 60.000.000 سهم أو 30٪ من رأس المال خلال الفترة الممتدة من 30 جانفي إلى 28 فيفري 2024، وتم تمديدها إلى 14 مارس 2024.

وبعد إدراج القرض الشعبي الجزائري تم بنك التنمية المحلية في البورصة، فشرية "جازي" للاتصالات لاحقاً.

القرض الشعبي الجزائري، يصب في خاتمة تميز السوق المالية، حيث يشكل إدراج بنك التنمية المحلية إضافة نوعية لبورصة الجزائر، التي تحتاج إلى مزيد من السيولة وحجم التداول، ويعمل البنك مؤسسة مصرفية كبرى، مما يعزز ثقة المستثمرين بالسوق.

كما سيعمل في توسيع قاعدة التمويل، فمن خلال طرح العام للأسهم، يسهل البنك على استقطاب رؤوس أموال إضافية لدعم عملياته وتوسيع خدماته، ويعزز هذا الإدراج الشراكة بين القطاع المالي والأعمال.

وتتمثل أهمية الإجراء أيضا في تشجيع مؤسسات أخرى على الإدراج، إذ أنه يسهل إدراج القرض الشعبي الجزائري وبنك التنمية المحلية. قد تكون هذه خطوة محفزة لبنوك ومؤسسات أخرى لطرح أسهمها في البورصة، لا سيما مع الحديث عن مشاعل الهاتف النقال جازي.

ويشار أن القيمة السوقية للسوق المالية تخطت من 68 مليار دج في 2023 إلى 526 مليار دج، بعد إدراج القرض الشعبي الجزائري في مارس 2024، وأن "القيمة المتداولة لسهم هذا البنك إلى غاية نهاية الثلاثي الثالث من السنة المنقضية، فاقت 1.9 مليار دج". أما بخصوص القيمة المتداولة لبورصة الجزائر

حقيقة صوابي

● بعد حصوله على موافقة لجنة تنظيم عمليات البورصة ومراقبتها، يتجه بنك التنمية المحلية لطرح 30٪ من أسهمه للاكتتاب العام بسعر 1400 دينار جزائري للسهم، بهدف جمع 61 مليار دينار جزائري، بما يعادل حوالي 456 مليون دولار، ويعتل هذا الإدراج استكشافا للإصلاحات الاقتصادية التي تهدف إلى تنشيط البورصة الجزائرية وتوسيع قاعدة المستثمرين، فقد منح مجلس إدارة بنك التنمية المحلية موافقته على فتح الجزائري لرأسمال بنك التنمية المحلية بنسبة 30 بالمائة تمهيدا لإدراجه في البورصة للاكتتاب العمومي.

ويضاف إلى ذلك إدراج أول مؤسسة ناشئة "مستشير في بورصة الجزائر" والمرتبب مطلع هذا العام الجديد، ما سيرفع عدد الشركات المدرجة إلى ست شركات.

يلزم أن ست شركات تنشط في بورصة الجزائر وهي "سيدال"، ومؤسسة التسيير الاقتصادي الأوراسي، و"الهانس" للتأمينات، و"بنيوسفارم"، والمؤسسة الصغيرة والمتوسطة "أوام" إنتمت، بالإضافة إلى القرض الشعبي الجزائري. وحسب خبير مالي للخبر، فإن أهمية إدراج بنك التنمية المحلية، بعد

رئيس جمعية البنوك والمؤسسات المالية يؤكد الدفع الإلكتروني عبر الهاتف الذكي سيعزز الشمول المالي



والتجار، حسب نفس بيان، وتم عمليا إطلاق الدفع عبر الهاتف الذكي في الجزائر سنة 2024، وبمراحل أولى، أتاحت الخدمة للزبائن من نفس البنك فقط، قبل أن يتم إطلاق التشغيل البيئي للمعاملات عبر الهاتف النقال بفضل منصة سويتش موبايل في جوان 2024، حيث يتمكن الزبائن من القيام بمعاملات دون اشتراط أن يكون المرسل والمنلقي من نفس البنك، وبالموازاة مع إطلاق هذه الخدمة، تعزز البنوك إطلاق حملة وطنية تحسيسية وتوعوية بكيهيات وأهمية استعمالها، حسب رئيس الجمعية المهنية للبنوك والمؤسسات المالية، من جهة أخرى، أوضح بوراي أن البنوك ستعمل خلال سنة 2025 على زيادة عدد أجهزة الدفع الإلكتروني على مستوى التجار، خاصة وأن قيمة عمليات الدفع الإلكتروني عبر محطات الدفع الإلكتروني، بلغت ما يقارب 36 مليار دج إلى غاية أكتوبر 2024، وهو ما يؤكد التوجه المتزايد للمستهلكين نحو تقليل استخدام العملة الورقية، وأضاف بأن المدفوعات على الانترنت

أكد رئيس الجمعية المهنية للبنوك والمؤسسات المالية، محند بوراي، أن تفعيل نظام الدفع الإلكتروني "دي زاد موب باي"، بداية جانفي 2025، الذي يسمح باستعمال الهاتف الذكي لتقيام بعمليات الدفع والتحويل من طرف البنوك، من شأنه تعزيز الشمول المالي بالجزائر. وحسب تصريح محند بوراي لوكالة الأنباء الجزائرية، فإنه ابتداء من جانفي 2025، سيتمكن عملاء عدد من البنوك من إجراء عمليات الدفع عبر النقال من خلال مسح رموز الاستجابة السريعة، مشيرا إلى أهمية هذه التقنية المجانية، السريعة وال عملية في تبسيط عملية الدفع الإلكتروني وتعزيز الشمول المالي في السلاسل وتقديم خيارات للمواطنين والتجار لوسائل الدفع، ويجدر الذكر أن ثلاث مؤسسات مالية تقدم حاليا خدمة الدفع عبر الهاتف الذكي، وهي البنك الوطني الجزائري وبنك السلام-الجزائر وبريد الجزائر (حيث تتم العمليات بين زبائن نفس المؤسسة)، وانضم إليهم القرض الشعبي الجزائري.

شهدت أكثر من 14.8 مليون معاملة بقيمة تقارب 39 مليار دج إلى غاية أكتوبر 2024، مع وجود 528 تاجر - ويب منخرط حاليا في نظام الدفع الإلكتروني البيبنكي، أما بالنسبة للدفع عبر الهاتف النقال، فبلغ عدد العمليات أكثر من 75 مليون معاملة بمبلغ مدفوعات إجمالي يفوق 434 مليار دج.

القرض الشعبي الجزائري يطلق تطبيقه الخاص بالدفع عبر الهاتف المحمول

وقد أعلن القرض الشعبي الجزائري، في بيان له، عن إطلاق تطبيقه الخاص بالدفع عبر الهاتف المحمول، والذي يسمح بالقيام بعمليات مالية عن طريق رمز الاستجابة السريعة QR CODE.

وأوضح البنك العمومي في بيانه أن هذا التطبيق، الذي أطلقت عليه تسمية "ويمباي" WIMPAY، يتيح لمستعمليه الدفع عبر الهاتف الذكي عن بعد وعند التجار بصفة آمنة وفعالة، ويعتمد هذا التطبيق على مبدأ الخصم المباشر من الحساب من خلال مسح رمز الاستجابة السريعة الذي يتم إنشاؤه بواسطة تطبيق التاجر.

ويمكن تحميل هذا التطبيق التابع لشبكة "دي زاد موب باي"، من منصات التطبيقات "أب ستور" APPSTORE و"بلاي ستور" PLAYSTORE وفق صيغتين، واحدة للأفراد وأخرى للتجار، حيث يهدف إلى تبسيط العمليات لكل فئة، بالسماح للأفراد بدفع المشتريات وتسديد الفواتير، تحويل الأموال بشكل فوري، والإطلاع على رصيد وتاريخ عمليات الدفع، كما يسمح التطبيق للتجار بقبول عمليات الدفع، وإدارة نقاط البيع، ورد المبلغ للزبون، يضيف البيان.

حفظه. ص

ويعرف الدفع الإلكتروني عبر الهاتف الذكي بأنه نظام حديث يسمح لك بدفع ثمن مشترياتك أو تحويل الأموال إلى الآخرين باستخدام هاتفك المحمول بدلا من النقود أو البطاقات البنكية التقليدية. تغيل أن لديك محفظة إلكترونية صغيرة داخل هاتفك، يمكنك من خلالها إجراء جميع معاملتك المالية بسهولة وسرعة. ويعتمد هذا النوع من الدفع على تقنية قراءة رمز الاستجابة السريعة كيبور كود الخاص بالتاجر، مما يمكن الزبون من دفع ثمن مشترياته وفواتيره وغيرها بشكل آلي، مع تقليل أوقات الانتظار في الطوابير.

ولتجسيد هذا المعنى، أوضح بوراي أن البنوك وبيد الجزائر قامت بكل الاستثمارات والتجارب الأمنية اللازمة، فضلا عن توفير التطبيقات المخصصة لهذا الغرض، إضافة إلى الربط بين بيانات بريد الجزائر والبنوك من قبل شركة النقد الألي والعلاقات التلقائية بين البنوك "ساتيم".

وقد أعلن تجمع النقد الألي في بيان له عن تفعيل نظام الدفع الإلكتروني "دي زاد موب"، بداية من جانفي الجاري، عبر البنوك، موضحا أن هذا النظام الجديد سيسهم في تسهيل المعاملات اليومية للمواطنين والتجار، خاصة وأنه يجمع بين الابتكار والأمان والتشغيل البيئي.

كما سيسمح لجميع المواطنين ب إجراء جميع عمليات الدفع بطريقة سهلة وسريعة وأمنة، عبر رمز الاستجابة السريعة وتحويل الأموال بين الأفراد، كما يمكن المواطنين والتجار من الاشتراك البسيط والأمن عبر البنوك والبريد الجزائري، وكذا مجانية المعاملات للمستخدمين



وزارة المالية
MINISTRY OF FINANCE

Bonne lecture

Avez-vous des questions?
Contactez nous sur :

✉ dc@mf.gov.dz

☎ Poste: 2784

www.mf.gov.dz



@MFinance_dz



f

@MFinancesdz



وزارة المالية الجزائرية MFINANCES CHANNEL



Copyright © MINISTÈRE DES FINANCES
Immeuble Ahmed Francis, Cité Malki, Benaknoun - Alger